

PANTALLAZOS



BUEN BALANCE EN ARGOS

El Grupo Argos logró utilidades consolidadas por 1,2 billones de pesos en sus operaciones de Cementos Argos, Celsia y Odinsa. El año pasado el Grupo invirtió 1 billón de pesos y reportó activos por 49 billones. **Jorge Mario Velásquez**, su presidente, destacó que lo llena de orgullo, entre otros temas, la clasificación en el Índice de Sostenibilidad Dow Jones y en el anuario de RobecoSAM. Los buenos resultados coinciden con la celebración de los 85 años de Cementos Argos, que ya trabaja en 18 países.

SACYR EN COLOMBIA

La constructora española Sacyr anunció ingresos por 3.795 millones de euros en 2018, un crecimiento de 22,7 por ciento. Elevó su ebitda hasta los 543 millones de euros y obtuvo un beneficio neto de 150 millones, lo cual representa un crecimiento de doble dígito. La compañía tiene presencia en Colombia a través de sus cuatro líneas de negocios, con una inversión directa de 1,36 billones de pesos a la fecha. Cuenta con cuatro proyectos de 4G, los puentes Pumarejo e Hisgaura y cinco iniciativas en Bogotá.

LA OPORTUNIDAD DE CASTRO



El Gobierno designó a **Freddy Castro** como nuevo gerente del programa Banca de las Oportunidades. Economista de la Universidad Nacional, Castro venía de desempeñarse como asesor de la Vicepresidencia de la República. Tendrá entre sus retos promover el acceso a los servicios financieros de la población vulnerable y microempresarios; consolidar la estrategia nacional de educación económica y financiera, y diseñar estrategias para reducir las barreras en la adopción de servicios financieros digitales. El indicador de inclusión financiera alcanza hoy el 81,3 por ciento.

COMERCIO

UN AÑO DE ÉXITO

Con un balance positivo en materia de resultados cerró el año fiscal 2018 el Grupo Éxito. Sus operaciones en el exterior resultaron mucho más productivas que las de Colombia, afectadas por la desaceleración económica. **Carlos Mario Giraldo**, presidente del Grupo, destacó que los ingresos consolidados alcanzaron 55 billones de pesos, es decir, 8,9 por ciento más que un año atrás. Mientras tanto, las utilidades se ubicaron en 279.000 millones y crecieron 28,3 por ciento. Por países, el mayor crecimiento en ventas netas se registró en Argentina, con 279 por ciento; seguido de Brasil: 10,7 por ciento; Uruguay: 5 por ciento y, finalmente, Colombia: 0,2 por ciento. Para Giraldo, las estrategias de innovación y de transformación digital han impulsado los negocios, particularmente con lanzamientos como Éxito Wow y Carulla Fresh Market en Colombia, así como la cadena Assaf y Multivarejo en Brasil.



ENERGÍA

MOVIDA EÓLICA

La empresa generadora AES Colombia adquirió el complejo eólico Jemeiwaa Kai, ubicado en La Guajira. Con una capacidad instalada de 648 megavatios (MW) y un área de influencia cercana a las 12.000 hectáreas, este sería el parque eólico más grande del país, y entraría a operar antes de finalizar 2022. Según Federico Echavarría, gerente de AES Colombia, la compañía se encargará de continuar con el desarrollo, construcción y operación del complejo, por lo que participará en la próxima subasta que se desarrollará en junio. Este proyecto y el anunciado recientemente, Castilla Solar, de 20 MW para Ecopetrol, hacen parte de la estrategia de la compañía de adicionar al portafolio 750 MW a 2025.

FINANCIERO

LOS RESULTADOS DE LA BANCA

Las utilidades de los establecimientos de crédito alcanzaron 11,7 billones de pesos en 2018, 44,4 por ciento más que en 2017, cuando alcanzaron los 8,1 billones. Del total, los bancos obtuvieron 9,7 billones seguidos por las corporaciones financieras (1,9 billones), las cooperativas financieras y compañías de financiamiento. Dos terceras partes de las utilidades vienen del margen neto de intereses y el 15 por ciento por servicios financieros. Según la Superintendencia Financiera, los establecimientos utilizan el 40 por ciento de las utilidades para fortalecer su capacidad patrimonial. Cuatro entidades responden de alrededor del 70 por ciento de las utilidades: Banco de Bogotá (2,82 billones) presidido por **Alejandro Figueroa**, Bancolombia (2,72 billones), Corficolombiana (1,61 billones) y Davivienda (1,19 billones). La cartera de crédito, incluyendo al Fondo Nacional del Ahorro (FNA), se ubicó en 465,6 billones tras presentar una variación real anual de 3,04 por ciento.

